

あゆみ速報

原研労組中執ニュース

原子力平和利用三原則
—公開・民主・自主—を守ろう

日本原子力研究開発機構労働組合

〒319-1106 茨城県那珂郡東海村白方 2-4
Tel. 029 (282) 5413, 5414 Fax. 029 (284) 0568

2020 新人説明会 アンケート集計結果

2020 年度新入職員・2019 年度中途採用者に対して原研労組の新人説明会を行いました。今年は新型コロナウイルスへの対応のため、新入職員研修は各拠点でテレビ会議にて行われたため、新人説明会は規模を縮小しての開催としました。

原子力機構（JAEA）では、大洗研究所は 4 月 6 日（月）、原子力科学研究所は 4 月 7 日（火）の合計 2 回開催いたしました。量研機構（QST）では、放射線医学総合研究所（千葉）で 4 月 3 日（金）に開催いたしました。なお、量研機構（QST）の説明会は原研労組と放医研労との共同開催としましたが、新型コロナウイルスへの対応のため、原研労組からは説明者の派遣は行わず、放医研労組に両労組を代表しての説明をお願いしました。

また、昨年に引き続き、新入職員の皆さんに労働組合のアンケートへご協力いただきました。集計結果等について皆様にご報告いたします。なお、量研機構（QST）の説明会では原研労組からの派遣を行わなかったために、アンケートは行っておりません。

2020 年 労働組合の新入職員説明会 アンケート集計結果

新入職員の皆さんには、貴重なお時間を割いて説明会にご参加いただき、ありがとうございました。今後の活動に反映するため、下記の各設問について皆さんのご意見等をお聞かせいただきました。

(コメント ⇒中央執行部の意見・感想)

▶ 原子力機構（JAEA）

実施日： 2020/4/6（月） 大洗研 16 名
2020/4/7（火） 原科研 40 名

合計 56 名、アンケート集約数：21 名

問 1. あなたの年齢は？

①19歳以下： 6 (28.6%) ②20～24歳： 11 (52.4%) ③25～29歳： 4 (19.0%)
④30～34歳： 0 (0%) ⑤35～39歳： 0 (0%) ⑥40歳以上： 0 (0%)

問 2. あなたの職種は？

①研究系： 3 (14.3%) ②技術系： 17 (81.0%) ③事務系： 1 (4.7%)

コメント： 採用数は、技術系が圧倒的に多く、研究系、事務系の順でした。

問 3. あなたの勤務予定の事業所は？

原子力機構（JAEA）

- | | | | | | |
|----------|-----------|------------|-------------|------|---------|
| ①東海本部 | ： 0（0%） | ②原科研 | ： 11（52.4%） | ③核サ研 | ： 0（0%） |
| ④J-PARC | ： 1（4.7%） | ⑤大洗研 | ： 9（42.9%） | ⑥敦賀 | ： 0（0%） |
| ⑦幌延 | ： 0（0%） | ⑧東濃地 | ： 0（0%） | ⑨人形峠 | ： 0（0%） |
| ⑩青森 | ： 0（0%） | ⑪福島県内の各事業所 | ： 0（0%） | | |
| ⑫JAEAその他 | ： 0（0%） | ⑬未定・分からない | ： 0（0%） | | |

問 4. 説明会でもっと聞きたかった内容がありますか？（複数回答可、最大 2 個まで）

- | | |
|----------------------|-------------|
| ①組合の目的、意義 | ： 1（2.7%） |
| ②活動内容やこれまでに獲得した成果 | ： 1（2.7%） |
| ③組織の概要、どんな人が加入しているのか | ： 2（5.4%） |
| ④組合へ加入することの意義・メリット | ： 6（16.2%） |
| ⑤組合へ加入した場合の活動 | ： 11（29.8%） |
| ⑥交渉以外のレクリエーション活動など | ： 5（13.5%） |
| ⑦組合費の金額 | ： 0（0%） |
| ⑧2つの組合の違いについて | ： 10（27.0%） |
| ⑨特に聞きたいことはない、興味がない | ： 1（2.7%） |
| ⑩その他 | ： 0（0%） |

コメント： 「2つの組合の違いについて」、「組合へ加入することの意義・メリット」、「組合へ加入した場合の活動」が多いことから、新人の皆さんが気にしている点は、以下のような事と思います。

「加入したら何をするのか？加入すると何かメリットがあるのか？組合が2つあるけど、どちらの方が良いのか？」

問 5. 労働組合は必要だと思いますか？

- | | |
|-------------------|-------------|
| ①必要だと思う | ： 13（61.9%） |
| ②どちらかと言えば必要だと思う | ： 5（23.8%） |
| ③どちらとも言えない | ： 2（9.5%） |
| ④どちらかと言えば必要とは思わない | ： 1（4.8%） |
| ⑤必要とは思わない | ： 0（0%） |

コメント： 多くの方に「労働組合自体は必要、どちらかと言えば必要」とご回答いただきました。組合が実施したアンケートなので、気を遣っていただいた可能性もあると思われま

問 6. 労働組合に加入していただくには、何が重要ですか？（複数回答可、最大 2 個まで）

- ①組合の目的、意義に共感できる : 3 (7.5%)
 - ②活動内容や今後の目標がしっかりしている : 5 (12.5%)
 - ③交渉で成果をあげてくれる : 1 (2.5%)
 - ④自分のまわりに組合加入している人がいる : 2 (5.0%)
 - ⑤加入する意義・メリットがある : 16 (40.0%)
 - ⑥各種ハラスメントに対応してくれる : 1 (2.5%)
 - ⑦自分の意見や相談に耳を傾けてくれる : 2 (5.0%)
 - ⑧レクリエーション活動などが充実している : 0 (0%)
 - ⑨特定の政治家、政党の支援を強要しない : 1 (2.5%)
 - ⑩組合費の金額が安い : 2 (5.0%)
- (参考: 1,500円×1名、1,000~2,000円×1)
- ⑪自分の組合活動の負担、手間が少ない : 7 (17.5%)
 - ⑫その他 : 0 (0%)

コメント: 組合員の皆さんからも良く指摘される「メリット」がダントツで回答数が多くなりました。次はやはり、周りの人の加入状況が気になるようでした。希望する組合費を記入していただいた方は、1,000~2,000円との回答でした。

問 7. これから原子力機構（JAEA）で働くにあたり、仕事や職場環境、労働条件、労働組合の活動などに対するご質問、ご意見、ご要望等がありましたら記入して下さい。

(自由記述 回答数：1)

- 加入することで生じる活動内容などを詳しく聞きたいです。

アンケートへのご協力ありがとうございました！

第 91 回茨城県中央メーデー 中止のお知らせ！

例年開催されている茨城県中央メーデーですが、新型コロナウイルスの影響により第 91 回茨城県中央メーデーは中止となりました。

メーデーは中止ですが、メーデーの意義や 2020 年度の県内労働者の現状、たたかいを伝えるための YouTube の動画（茨城労連 白石議長）と決議文を作成し、メーデー参加の労働組合に発表することになったとのことです。発表があり次第、お知らせさせていただきます。

新入職員の皆さんへのお声かけのお願い！

新入職員の皆さんが職場に配属され、働き始めていると思います。新型コロナウイルスの影響で勤務は職場の状況次第とは思いますが、組合員の先輩方は、近くに新入職員の方がいらっしゃれば、簡単で結構ですので、お声かけをよろしくお願いいたします。
